



JESÚS CARLOS  
Hernández.

## Exigen dureza contra los que se promueven en el PAN...

POR MANUEL  
PAREDÓN  
Noticias

Jesús Carlos Hernández, considerado como uno de los más influyentes panistas, demanda hasta la expulsión de las filas del blanquiazul de sus correccionarios que se promueven en la búsqueda de un puesto de elección popular.

Y, sobre todo, orden en el blanquiazul.

Como es del dominio público, algunos panistas han sacudido a ese instituto político al adelantarse a las precampañas.

Dijo que justamente es el momento en que el partido y los panistas deben ver que lo que han hecho y hagan, es justamente por lo que los juzgarán.

Cree que el concepto real de política es en hecho no en discursos ni tácticas gastadas.

# Desaprueban encuesta

El PAN alerta sobre una empresa que está realizando nuevos sondeos de opinión

por Sergio Hernández Saucedo

Detecta el comité estatal del PAN, una nueva "empresa" encuestadora denominada "Consulta Ciudadana" que está realizando un sondeo entre los militantes y emite una circular alertando sobre estos resultados "que pueden estar manipulados por agentes externos para confundir a la militancia panista".

De acuerdo a un oficio firmado por el presidente del partido Edmundo Guajardo, se informa a los militantes que: "En recientes fechas se han publicado encuestas y sondeos de opinión, e incluso actualmente, una empresa denominada "Consulta Ciudadana" se encuentra llamando o visitando a las casas de los panistas para preguntar sobre preferencias electorales para diversas candidaturas, entre ellas, la de Presidente Municipal de Querétaro y la de Gobernador del Estado".

Sobre este tipo de encuestas o sondeos, dice la circular que está pegada en los estrados del partido y enviada por correo electrónico al padrón de militantes, que el Comité Directivo Estatal "no promueve ni avala ninguna de estas prácticas, ni mucho menos los resultados de las mismas".

"Lo anterior toda vez que, para empezar, aún no se sabe cuántos y qué miembros de nuestro Partido habrán de registrarse para contender a los distintos cargos de elección popular, y sobre

todo, quienes habrán de votar en las elecciones internas, por lo que cualquier encuesta o sondeo realizado es aventurado y carece de datos reales y definitivos. Asimismo, vale la pena recordar que debemos de ser cuidadosos y reportar a las dirigencias del

Partido cualquier conocimiento sobre la práctica de encuestas y sondeos y la divulgación de sus resultados ya que pueden estar manipuladas por agentes externos para confundir a la militancia panista".

ANTE EL DETERIORO de los partidos políticos

# Contrapesos de Gobierno no son reales: Lugo Chávez

REDACCIÓN

Los contrapesos en el poder en el gobierno de Querétaro, no son reales, ante el deterioro de los partidos políticos, expresó Héctor Lugo Chávez, aspirante al Ejecutivo estatal, una característica de importancia para la vida democrática de la sociedad.

Y es que admitió que ni el Partido Acción Nacional tiene la verdad absoluta, y se requiere de la crítica de la oposición, para que se realice una mejor acción de gobierno.

“Los partidos políticos que ahora son de oposición, me refiero específicamente al PRI y al PRD que traen una situación parecida y eso afecta la vida democrática queretana. Confunde a la ciudadanía. Se requiere de gente capaz que tenga toda la disposición y la buena fe para participar en política sea del partido que se trate, nosotros como panistas

El aspirante panista al Gobierno del Estado dijo que esta es una característica importante para la vida democrática de la sociedad



*Los partidos políticos que ahora son de oposición, me refiero específicamente al PRI y al PRD que traen una situación parecida y eso afecta la vida democrática queretana. Confunde a la ciudadanía. Se requiere de gente capaz que tenga toda la disposición y la buena fe para participar en política sea del partido que se trate, nosotros como panistas no tenemos la verdad absoluta”*

**HÉCTOR LUGO CHÁVEZ**  
Aspirante panista a la Gubernatura del Estado

no tenemos la verdad absoluta y desde luego que eso implica una crítica de la oposición hacia nosotros que sea verdaderamente constructiva y creo

que eso no está sucediendo en este momento’.

La alternancia en el poder para Lugo Chávez es importante, sobre todo para no caer en la sombra del unipartidismo que permaneció por más de 70 años en México, con la hegemonía del Partido Revolucionario Institucional.

‘Ni para los queretanos, ni para todo el país, no es conveniente un solo partido porque sino volvemos a caer en la hegemonía que tuvimos durante muchos años, creo que debemos tener una alternancia en virtud de las capacidades de cada persona que tenga deseos de servir a la sociedad y servir a la población’.

## Niegan en Corregidora declinación por puestos políticos

por **Sergio Hernández Saucedo**

El secretario del ayuntamiento en Corregidora, Miguel Ángel Pérez, negó una "negociación" con Rafael Montoya Becerra para las elecciones del 2009 y con ello dejar de aspirar a la Presidencia Municipal y aceptar el apoyo a la diputación local.

Destapado por el diputado Alonso Valdovinos como "la mejor carta" del PAN a la Presidencia Municipal, en lugar de Montoya Becerra, el funcionario municipal dijo que hasta el momento no sabe el puesto por el que contendrá.

-¿Que ya declinaste a favor de Rafael Montoya?

-No, no ha habido ninguna declinación al respecto, máxime cuando nunca se ha dicho que sí voy, por lo tanto pues no puede haber una declinación.

-¿Entonces sigues firme en la pretensión?

-No conocemos la pretensión de Rafael.

-¿Pero has pensado en entrar a este esquema de negociación, con Rafael Montoya?

-No, no se ha pensado en ese esquema de negociación, precisamente porque no se ha tomado la determinación de buscar un cargo de elección, yo te reitero con todo respeto y así lo digo tanto a la militancia como a la ciudadanía que merece todo mi respeto y que estoy trabajando, ustedes lo pueden constatar las 24 horas precisamente en el servicio público en las cuestiones técnicas del ayuntamiento y así voy a continuar mientras lo decida el ayuntamiento o yo tome alguna otra determinación.

Sobre las declaraciones del diputado Valdovinos de que era mejor carta que Montoya, dijo que el diputado era su amigo "y el que haya hecho una declaración al respecto, la verdad lo tomo en cuenta y pues eso también es un indicio de que aún cuando uno no haya manifestado una situación, una aspiración de manera abierta, qué bueno que hay militantes, que hay ciudadanos que vean en su servidor alguna cualidad o alguna vocación y en su momento sirva para tomar alguna determinación".



**PARTIDO ACCIÓN NACIONAL**  
**COMITÉ DIRECTIVO ESTATAL**  
**QUERÉTARO**

Por una Patria Ordenada y Generosa

Santiago de Querétaro, Qro. Mayo de 2008

**Amigo panista:**

Por este medio aprovecho para saludarte y mantenerte informado sobre la postura institucional de la dirigencia del partido en relación a varios hechos de conocimiento público.

En recientes fechas se han publicado encuestas y sondeos de opinión, e incluso actualmente, una empresa denominada "Consulta Ciudadana" se encuentra llamando o visitando a las casas de los panistas para preguntar sobre preferencias electorales para diversas candidaturas, entre ellas, la de Presidente Municipal de Querétaro y la de Gobernador del Estado.

Sobre este tipo de encuestas o sondeos, el Comité Directivo Estatal te informa que no promueve ni avata ninguna de estas prácticas, ni mucho menos los resultados de las mismas. Lo anterior toda vez que, para empezar, aún no se sabe cuantos y qué miembros de nuestro Partido habrán de registrarse para contender a los distintos cargos de elección popular, y sobre todo, quienes habrán de votar en las elecciones internas, por lo que cualquier encuesta o sondeo realizado es aventurado y carece de datos reales y definitivos. Asimismo, vale la pena recordar que debemos de ser cuidadosos y reportar a las dirigencias del Partido cualquier conocimiento sobre la práctica de encuestas y sondeos y la divulgación de sus resultados ya que pueden estar manipuladas por agentes externos para confundir a la militancia panista.

Finalmente, cabe recordar que es deber de todos los militantes, respetar los tiempos electorales y sumarse al trabajo de las distintas áreas del partido con el firme objetivo de continuar consolidando la base de nuestra estructura partidista. Vamos a fortalecer al Partido con unidad, trabajo y respeto a nuestras normas.

Sin más por el momento, me reitero como siempre a tus órdenes.

Atentamente

*Fernando*  
**JOSÉ EDMUNDO GUAJARDO TREVIÑO**  
 Presidente del Comité Directivo Estatal



HIRAM RUBIO, presidente interino estatal del PRI.

# Trabaja PRI en renovar a consejeros estatales

**POR AIMÉE PACHECO**  
Noticias

“Lo que se publique en los medios no tiene que marcar la ruta del partido”, señaló el ahora dirigente estatal del PRI, Hiram Rubio García, y añadió que han sido algunos compañeros del priísmo quienes le han dado ese toque a la institución, de estar saliendo en medios. “Algunos compañeros de nosotros son los que se han encargado de que haya una discusión más intensa de lo que sucede aquí adentro” y dijo que la condición del tricolor no es por lo que en medios se ha publicado “estamos buscando que los asuntos se resuelvan en el interior, no es, para mi gusto algo que tenga que marcar la ruta del partido lo que se

publique” manifestó.

Por otro lado, señaló que las actividades al frente de la dirigencia iniciaron desde el mismo sábado que tomó protesta, al establecer contacto con todas las estructuras municipales, y con los mismos compañeros priístas que lo apoyaron y con los que no también.

Destacó que el proceso de elección ha quedado atrás, y que ahora es tiempo de trabajar en la renovación de los consejeros estatales, señaló que buscará encontrar equilibrios y reconciliaciones sobre las distintas expresiones que se dieron en el marco de este proceso y para que la renovación de consejeros se de “bien”, y ahora procede a darle forma a los órganos del partido.

# Advierte CNOP contra división en PRI

por **Montserrat Martínez Zavala**

**E**l Comité Ejecutivo Nacional de la Confederación de Organizaciones Populares (CNOP) pondrá en orden al priísta Iban Pérez Guzmán, por querer usurpar la Secretaría General en Querétaro, a cargo de Alejandro de los Cobos de León. Advierten que no se puede permitir más división en este sector.

De hecho, el Secretario de Organización de esta confederación y diputado federal José Concepción Origuela, dejó en claro que sólo a través de la unidad el priísmo en Querétaro logrará "levantar banderas de triunfo" en los comicios del próximo año, tarea que se logrará en el sector popular con el nuevo delegado José Luis Cerrillo.

"Es un momento afortunado para reestructurar nuestro sector, es un momento afortunado para decirle a Alejandro (de los Cobos) y a todos que el Comité Nacional de la CNOP, está interesado en sumarse a las tareas en Querétaro. Sabemos que la lucha política en Querétaro ha sido difícil, empezando por los propios conflictos internos que no hemos podido resolver, y que será una de las primeras tareas que habremos de enfrentar", comentó.

Concepción Origuela, criticó la actitud que tomó el Comité Directivo Estatal del PRI, durante la dirigencia

de Jesús Rodríguez Hernández, esto al no reconocer a Alejandro de los Cobos, como líder del sector popular en Querétaro, fomentando con ello división.

"(El trabajo es) unificar al sector popular, reconocer el liderazgo de Alejandro e impulsarlo no sólo hacia el reconocimiento interno sino de todo el partido, y esa será una de las tareas de José Luis: trabajar con ustedes para que la dirigencia que encabeza Alejandro y las dirigencias que tienen los representantes de los diferentes movimientos, deberá estar impulsada".

Por ello, resaltó que una vez terminado el periodo de Jesús Rodríguez, es necesario que el PRI de Querétaro tome el rumbo que decida su militancia, tomando en cuenta la proximidad de las elecciones de 2009.

"El partido en Querétaro debe de tomar un rumbo de acuerdo a la decisión de los propios priístas de Querétaro, y en esas tareas nosotros habremos de estar cerca de ustedes para apoyar todo lo que será responsabilidad del sector popular y de apoyar todas las expectativas que tenga el sector, así como los dirigentes (...) estamos a poco tiempo de que arranquen las campañas y eso nos obliga a cerrar filas, nos obliga a encontrar candidatos que puedan ganar elecciones y yo estoy seguro de que el PRI va a ganar muchos distritos en la próxima elección federal y estoy seguro que nos vamos a reposicionar en muchos estados particularmente en los estados que no gobernamos, como Querétaro", concluyó.

# El de hoy

Por Pepe Gómez

Y AL DESPERTAR... EL DINOSAURIO SEGUÍA AHÍ.



## Anticipa diputada 'verde' conflictos en el partido

IPORERIC PACHECO

**M**aría de Jesús Ibarra Silva, presidenta del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) anticipa conflictos en su partido, similares a los que vivió el PRD o PRI, en la elección de su dirigente y por ello se alegra que a ella no le toque organizar ese proceso. "Finalmente y afortunadamente la decisión final no me corresponde a mí".

Y es que detalló que en el PVEM, en Querétaro, como aclaró que ocurre en otros partidos políticos en la entidad, hay militantes de dos tipos, unos que son trabajadores, responsables y comprometidos y otros que en síntesis son todo lo contrario.

"...preferiría decirte quien sí hemos cumplido, en este caso con el pago de aportaciones, que fue un acuerdo local, y fue un acuerdo de consejo político estatal y los únicos que estamos al corriente en este momento somos el arquitecto Ricardo Astudillo (regidor en Coahuila) y yo".

Por ello, María de Jesús Ibarra optó por recomendar a los otros militantes que tengan madurez para participar en el proceso de elección y aquél que se sienta que puede estar a cargo del Partido Verde lleve a cabo el procedimiento como lo establecen los estatutos.

"Creo que lo que en todo caso podría ser una falla de los órganos internos, es no tener más cuidado en el momento que elegimos candidatos", respondió cuando se le hizo notar que la mayoría no estaba cumpliendo los compromisos con su partido.

**W**...preferiría decirte quien sí hemos cumplido, en este caso con el pago de aportaciones, que fue un acuerdo local, ... y los únicos que estamos al corriente en este momento somos el arquitecto Ricardo Astudillo (regidor en Coahuila) y yo".

MARÍA DE JESÚS IBARRA  
Dirigente del PVEM en el Estado

## Procesos jurídicos registran retrasos

Mediante una reforma legal, del diputado de Convergencia Marco Antonio León, se busca mejorar este procedimiento dado que se tienen registrados casos que se encuentran estancados por meses

**CAÍN MENDOZA**

Los procesos jurídicos registran un importante retraso en nuestro estado, y particular en las primeras notificaciones o emplazamientos a las partes, ya ante el aviso o sospecha de que se ha iniciado algún proceso en contra de alguien, la parte acusada no acude a abrir la puerta de sus domicilios para atender el llamado de los actuarios o notificadores.

Por ello, es que mediante una reforma legal, presentada por el diputado de Convergencia, Marco Antonio León Hernández, se busca mejorar este procedimiento dado que se tienen registrados casos que se encuentran estancados por meses por que las personas se esconden; ahora se colocará un aviso afuera de su domicilio o las notificaciones se entregarán a los vecinos.

“En caso de que nadie acuda al llamado del notificador, en el domicilio señalado para la

práctica de la notificación, se informará con los vecinos más cercanos sobre la certeza de si el notificado vive en el domicilio señalado; de ser así, dejará una cédula de notificación con el propio vecino, fijando además otro ejemplar de la cédula en la puerta del domicilio del notificado”, señala la reforma.

Dentro del proceso de simplificación de varios casos, también se evitará que en las apelaciones, la tramitación de los cuadernos ante los juzgados de primera instancia, se simplifique, pues genera pérdida de tiempo.

En la propuesta, también se pedirá un nuevo formato de los documentos, y ahora cualquier petición que obre en los expedientes, deberá tener un margen izquierdo de cuatro centímetros para evitar que en expedientes voluminosos se tengan que descoser y facilitar su lectura. Cualquier documentos que no cumpla con esas características, será rechazado por el juez.

DE LA LEY para el Estado de Nuevo León

# Ciudadanos tachan de “copia” reformas en materia familiar

## Maestros convocan a empresarios a mejorar escuelas públicas

El Secretario de Finanzas de la sección 24 del SNTE, quien convocó también a las autoridades estatales, dijo que en el estado existen escuelas en las que no hay las mínimas condiciones para enseñar y aprender

### MANUEL GARCÍA

El magisterio de Querétaro convocó a las autoridades del estado y al sector empresarial para que se sumen al esfuerzo de mejorar las condiciones en las escuelas públicas en Querétaro.

José Rubén Miranda secretario de finanzas de la sección 24 del SNTE señaló que el pasado 15 de mayo se firmó junto con el gobierno federal, la alianza por la calidad de la educación donde se pretende llegar las escuelas con altos índices de marginación para hacerles llegar de recursos y de esta manera se están analizando que escuelas del estado podrían ser beneficiadas con estos recursos.

“Es preocupante por que nosotros como representantes de maestros en el estado nos inte-

resa que las escuelas estén en las mejores condiciones para que puedan tenerlas condiciones óptimas para enseñar y aprender”.

Y es que en el estado existen escuelas en las que no hay las mínimas condiciones para que tanto alumnos como maestros pueden atender su labor educativa, tal es el caso de una escuela en el municipio de Cadereyta donde las aulas están dentro de un camión de pasajeros abandonado.

El representante del magisterio reconoció que las condiciones precarias son en cualquier región del estado pero no solo se trata de las instalaciones, también del proceso educativo en donde se han detectado fallas derivadas de los ámbitos sociales que se viven en las diferentes comunidades del estado.

# Castigan diputados a padres omisos

por **Sergio Hernández  
Saucedo**

Los diputados locales quieren imponer a los padres o tutores prisión de 6 meses a 2 años cuando se procure, facilite, induzca, fomente, propicie, promueva o favorezca la corrupción de una persona o cuando se obligue, procure, facilite, induzca, fomente, propicie, promueva o favorezca el consumo de narcóticos o de sustancias tóxicas (alcohol).

En base a la Iniciativa de Ley que castigará la trata de personas y la pornografía infantil en su capítulo IV denominado, "Pornografía con menores o incapaces", en el artículo 237 los diputados suscriben: "al que emplee a un menor de dieciocho años de edad o a quien no tuviere capacidad para comprender el significado del hecho en lugares que por su naturaleza sean nocivos a su formación moral, psicológica, o su óptimo desarrollo físico, se le impondrá prisión de 3 meses a 1 año, sin perjuicio de la aplicación de sanciones administrativas a que haya lugar.

Y puntualiza: "A los padres o tutores que acepten que los menores sujetos a su patria potestad custodia o tutela, se empleen en los referidos establecimientos, se les impondrá prisión de 6 meses a 2 años. Para los efectos de este precepto se considerará que es empleado, el menor de 18 años de edad o persona que no tuviere capacidad para comprender el significado del hecho que preste sus servicios por un salario, gratuitamente o por cualquier prestación".

La iniciativa que hoy se estudia en comisiones señala que al que cometa el delito de corrupción el que procure, facilite, induzca, fomente propicie, promueva o favorezca la corrupción de una persona menor de dieciocho años de edad, o de personas quienes no tuvieren capacidad para comprender el significado del hecho, o que concluyan en la realización de actos sexuales o conductas depravadas. A quien cometa este delito se le aplicará de 2 a 10 años de prisión y de 100 a 350 días multa.

La misma pena se impondrá a quien obligue procure, facilite, induzca, fomente, propicie, promueva o favorezca el consumo reiterado de bebidas embriagantes o la generación o práctica de algún otro vicio; o que induzca a persona menor de dieciocho años de edad a formar parte de grupos de delincuencia organizada, involucrarse en una asociación delictuosa o pandilla, o a cometer cualquier delito.

**W** El PAN tiene una muy clara visión de lo que es defender la vida. No estamos a favor del aborto y el partido siempre se ha declarado a favor de la vida. Respetamos a la persona y toda su dignidad de la vida”.

FERNANDO URBIOLA  
Diputado del PAN

## El aborto es muerte: F. Urbiola

IPORABEL DE LA GARZA

**L**a mayoría de mexicanos y queretanos están a favor de la vida, aseguró el diputado local panista, Fernando Urbiola Ledesma, tras su participación -en compañía de su familia- en la Marcha por la Vida, realizada este domingo.

“Yo creo que la mayoría estamos a favor de la vida. El aborto es muerte. Estamos para luchar por la vida y somos la mayoría de los mexicanos los que queremos la vida y no sólo por mayoría, sino por la razón”.

“Yo creo que desde el mismo concepto de la concepción hay vida y ya hay un patrón genético que requiere desarrollarse en un período de gestación. La vida es un don precioso, y no podemos acabar con ella por solamente una decisión. El aborto es algo que en lo personal repudio, al igual que los demás que participaron en esta marcha”.

El Partido Acción Nacional (PAN), dijo, promueve la dignidad de la persona, por tanto está en contra del aborto.

“El PAN tiene una muy clara visión de lo que es defender la vida. No estamos a favor del aborto y el partido siempre se ha declarado a favor de la vida. Respetamos a la persona y toda su dignidad de la vida”.

A la fecha, confirmó, no se vislumbra ninguna iniciativa de Ley en materia local que vaya en contra de la vida, y solamente se presentará cuando algún diputado busque hacer una ley sin razón.

“Cuando busquemos hacer una ley sin razón entonces sí podría ser, pero yo creo que no, los queretanos hemos demostrado que estamos a favor de la vida y no atentáramos en contra de ella, por ningún motivo”.

Urbiola Ledesma consideró que los argumentos para acabar con la vida de un ser en el vientre materno, son egoístas.

“Cuando hablamos a lo contrario de la vida, con argumentos egoístas, de que las personas pueden hacer uso de su cuerpo, pero no pueden hacerlo con el de otro ser, que está en el vientre”.

Respecto a las firmas recolectadas, el legislador dijo esperar una resolución favorable por parte de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

“Vamos a esperar a que la Suprema Corte recopile la información para manifestar si es constitucional o inconstitucional. Yo creo que es inconstitucional, porque nuestras Carta Magna y los tratados internacionales están contruidos a favor de la vida, de tal forma que esperamos que la Suprema Corte declare la inconstitucionalidad de la despenalización del aborto en el Distrito Federal”.

Urbiola Ledesma partió del Parque Ecológico Querétaro 2000, acompañado de unas 2 mil 500 personas, para finalmente apostarse en el Jardín Guerrero del Centro Histórico, donde se realizó un festival, se instalaron algunos puestos y stand's en contra del aborto y recolectaban firmas.



## Suma de esfuerzos

La Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC) que encabeza el alcalde de Querétaro, Manuel González Valle, y César Nava, titular de la secretaría particular del Presidente Felipe Calderón, convinieron sumar esfuerzos para lograr un trabajo más coordinado entre los presidentes municipales integrantes de la ANAC y el Gobierno Federal. Los acompaña el secretario de la ANAC, Germán de la Garza, titular de la delegación Benito Juárez en el Distrito Federal.

# Dona UAQ 3 mil libros a Tolimán

por Heidy Wagner Laclette

**T**olimán, Qro. Con la intención de apoyar a los estudiantes de nivel bachillerato y universitarios originarios del semi-desierto, la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma de Querétaro, donó al municipio de Tolimán 3 mil libros.

En un emotivo evento celebrado en la presidencia municipal de Tolimán, el edil Martín Jiménez Ramos, recibió de manos del rector de la UAQ Raúl Iturralde Olvera 3 mil ejemplares que dijo beneficiarán en mucho a la juventud tolimanense "Estos libros vienen a engrandecer el acervo cultural de la Casa de la Cultura, de las bibliotecas y de las instituciones de nivel superior con las que cuenta el Municipio. Este donativo les va a servir de mucho a nuestros jóvenes estudiantes".

Asimismo, Martín Jiménez, aseguró que su administración apoyará a todos los estudiantes que culminen su bachillerato y que deseen continuar sus estudios profesionales, en este sentido les dijo que el municipio les ofrece becas de transporte a la extensión de la Universidad Autónoma de Querétaro, ubicada en el Municipio de Cadereyta.

Por su parte, el Rector de la Máxima Casa de Estudios, Raúl Iturralde Olvera, expresó que el municipio de Tolimán ha contribuido a la historia y configuración del Querétaro actual. Asimismo agradeció a Martín Jiménez Ramos, la disposición para estrechar lazos de colaboración en el terreno educativo en beneficio de los pobladores de esta entidad "La Universidad Autónoma de Querétaro, tiene un claro perfil de servicio a la sociedad y busca contribuir al desarrollo educativo en todo el Estado de Querétaro; esto a través de cumplir con calidad las funciones sustantivas de docencia, investigación, extensión y difusión de la cultura".

Agregó que la Universidad Autónoma de Querétaro, como todo organismo público que presta servicios educativos requiere del apoyo de las instancias gubernamentales, organismos privados y la comunidad para potenciar el esfuerzo que realiza de manera continua.

"Celebro que el día de hoy, el Municipio de Tolimán acepte el donativo de los 3 mil libros especializados en el área médica, los cuales fortalecerán la biblioteca municipal y vienen a estrechar los lazos de amistad entre el Gobierno Municipal, la Universidad Autónoma de Querétaro y la comunidad de Tolimán", asintió el Rector de la UAQ.

CAÍN MENDOZA

**C**iudadanos que establecieron contacto con el diputado local del PAN, Fernando Urbiola Ledesma en el vínculo de Juicios Orales en Materia Familiar, señalaron que su propuesta es una "copia" de la legislación existente en Nuevo León; sin embargo, el diputado señaló que la propuesta no es un plagio y la iniciativa apenas está en proceso de redacción.

En el foro de Internet donde se reciben las propuestas de reforma en materia familiar, Jorge Alberto Garfías, lamentó que la iniciativa "sea una copia fiel de las disposiciones contempladas en la ley para el Estado de Nuevo León, entiendo que podemos dar

*... lamentó que la iniciativa "sea una copia fiel de las disposiciones contempladas en la ley para el Estado de Nuevo León, entiendo que podemos dar una mirada al derecho comparado pero otra cosa es presentar una iniciativa que tiene características de identidad absoluta a la de otro estado"*

**JORGE ALBERTO GARFIAS**  
Ciudadano

una mirada al derecho comparado pero otra cosa es presentar una iniciativa que tiene características de identidad absoluta a la de otro estado", dijo.

## En el foro de Internet donde se reciben las propuestas en esta materia, Jorge Alberto Garfías y Belinda Vargas Vargas hicieron sus comentarios en contra

No obstante, señaló que aún es tiempo de dar una autoría propia a esta iniciativa bajo las condiciones sociales que vive el estado de Querétaro.

Por su parte, Belinda Vargas Vargas reconoció el interés de implementar los juicios orales, "sin embargo, la propuesta que se tiene no es propia de un auténtico juicio oral", pues por ejemplo, dijo que un proceso de divorcio no puede ser resuelto con un procedimiento de este tipo.

"La verdad no sé quién esté asesorando al respecto, ni quiénes sean los autores de dicha

propuesta de reforma, pero si hace falta conocimiento sobre la materia procesal, en concreto del juicio oral y del procedimiento civil. Hay muchas otras que resultan ociosas, inadecuadas, repetitivas o de plano, fuera de lugar, preceptos legales que brotan sin sentido, sin técnica legislativa", subrayó.

En respuesta, Fernando Urbiola Ledesma, autor de la propuesta, señaló que esta es perfectible, por lo que no es la iniciativa final, y una vez que se cierre el foro (el 31 de mayo), se podrá redactar una iniciativa adecuada con un sólido marco jurídico.

ACTORES Y  
ESCENARIOS

POR LUIS G. OSEJO



Muy pocos han logrado reunir el consenso de la opinión pública como Jesús Rodríguez Hernández a quien se le acusa de todo lo malo que le ocurre y le ha ocurrido a Querétaro. Pero nadie puede acusarlo de no tener genio político, lo que ha demostrado tener, y de sobra, en las últimas semanas. Ya hay aspirantes a diputados locales. En la lista van regidores como Apolinar Gutiérrez y funcionarios municipales como Bety Marmolejo y Marcos Aguilar. Estrella Rojas será líderesa de los jóvenes del PAN. Antonio Álvarez de INDEREQ va en picada. Hoy los deportistas locales amanecieron en el décimo quinto lugar en la Olimpiada Nacional. Le va a ir bien a Parissi como secretario particular de Rodolfo Elizondo. Y es que en Corregidora, donde se desempeña como secretario de servicios municipales y como coordinador de comunicación del alcalde Germán Borja ningún funcionario le hace caso... Bueno allá no le hacen caso ni al presidente. **ER PÁGINA 3**

ACTORES Y ESCENARIOS  
Jesús RodríguezLUIS GABRIEL  
OSEJO

Muy pocos actores políticos en Querétaro han logrado reunir el consenso de la opinión pública como Jesús Rodríguez, el ex dirigente estatal del PRI, a quien se le acusa de todo lo malo que le ha ocurrido y le ocurre a nuestra entidad.

Aunque nadie le ha podido comprobar un solo acto de corrupción (ni siquiera **Paco Garrido** que tuvo todos los elementos a su alcance para hacerlo cuando lo sucedió en la presidencia municipal de Querétaro), **Jesús** se convirtió desde hace mucho tiempo en el 'villano favorito' de muchos que lo ven como el responsable de todas las calamidades políticas habidas y por haber.

Inclusive, hubo una época en la que en los cafés, en las sobremesas y en los jardines públicos se le señalaba como el propietario de uno de los negocios más productivos de 'bailarinas exóticas' del sur de la ciudad... aunque Jesús jamás se hubiera aparecido por ese antro y aunque todo mundo sabe perfectamente que si esto fuera cierto, las autoridades panistas ya lo hubieran cerrado desde hace mucho pero mucho tiempo. Pero de todas formas lo siguen acusando de tal 'pecado'.

Líder universitario en los años 70, la mayor parte de su carrera política (que incluye la secretaría del ayuntamiento con el alcalde **Manuel Cevallos** y una curul en la XLIX legislatura local) la hizo al lado de quien fuera su tutor y su

aliado político, el ex gobernador **Enrique Burgos** quien lo hizo secretario de gobierno en la primera mitad de su administración estatal y luego presidente municipal de Querétaro. Paradójicamente, la imagen que dejó su antiguo 'jefe' entre la sociedad, es proporcionalmente inversa a la que actualmente mantiene Jesús.

A Jesús se le acusa y se le puede acusar de muchas 'cosas'. Como haber perdido las elecciones para diputado federal en el 97 por casi cuatro votos a uno frente a su amigo el panista **Felipe Urbiola**; o como haber mandado hacer la enchilada más grande de todos los tiempos para celebrar el aniversario de la ciudad cuando era su alcalde.

Lo que en realidad no tiene nada de malo si comparamos pifias fenomenales como entregar miles de hectáreas de reserva ecológica para construir nuevos fraccionamientos o como entregar bonos de 97 mil pesos a los regidores para tenerlos calladitos y controlados.

Nadie puede acusar a Jesús de no tener genio y habilidad política; lo que ha demostrado tener, y de sobra, en las últimas semanas.

Como un buen jugador de ajedrez, evadió el ataque de su Comi-

té Nacional que no quiso publicar la convocatoria para elegir a su sucesor y logró dejar en la misma posición como interino a **Hirám Rubio** que tiene la encomienda, su encomienda, de operar la construcción del nuevo consejo político estatal que eventualmente podría ser el responsable de nombrar al candidato al gobierno estatal, candidatura que disputarán **Pepe Calzada**... y el propio Jesús.

Aunque los ojos del comité nacional estarán puestos sobre el nuevo dirigente interino, al que querrán dejar sólo dos meses, ha quedado bastante claro que Jesús tiene un plan y que éste sigue funcionando como un reloj suizo.

## «La Ruta

La ruta de aquí al 5 de julio del 2009, fecha de las elecciones 'intermedias', está clarísima. **Hirám Rubio** y **Jacaranda López**, buscando prolongar lo más que se pueda su interinato de dos meses y el Comité Ejecutivo Nacional buscando la oportunidad de publicar, ahora sí, la convocatoria para elegir al dirigente de cuatro años.

En los próximos 60 días se estará 'confeccionando' el nuevo consejo político que estarán dis-

putándose otra vez los 'chuchos' y los 'opositores'.

Quien logre hacer mayoría en ese consejo, tendrá servida la mesa para elegir al nuevo dirigente y al candidato al gobierno estatal. Lleva ventaja Jesús que seguirá siendo el líder por interposición persona, es decir a través de **Hirám**.

#### ▪ Candidatos

Aunque los estatutos no impiden a **Enrique González** y a **Braulio Guerra** participar en la siguiente elección de dirigente estatal del PRI -la de cuatro años-, resulta obvio que ya gastaron buena parte de su 'pólvora' en el proceso del sábado pasado. Además de que tienen el compromiso, por lo menos moral, de apoyar en la siguiente a **Antonio Mejía** que -hábilmente- declinó ser el candidato para apoyar a **Enrique**. Del otro lado, es decir del lado de los 'chuchos' la carta de lujo, la más fuerte sigue siendo el regidor **Jaime García**.

#### ▪ Suspirantes

Suspiran por ser diputados locales en los seis distritos de la capital queretana: por el I distrito **Jesús Favila**, el regidor **Gerardo Rojas**, el delegado **Joel Perea**, el director de asuntos legislativos del congreso local **Chava Martínez** y el ex secretario de **Armando Rivera**, **Marcos Guerrero**. Por el segundo la están buscando el ex delegado **Benjamín Rojas** y el ex regidor **Omar Acosta**; en el tercero van **Jesús García**, el magistrado **Marcos Aguilar** y el delegado de Santa Rosa, **Luis Manuel Segura**.

Por el cuarto **Juan José Hurtado**, el delegado de CONDUSEF **Antonio Castillo** y **Paco Ramírez**; en el V el regidor **Apolinar Villegas**, el contador **Pedro Ángel Castilla**, **David Badilla** y **Martín Romo** y, muy posiblemente, **Ar-**

**turo Molina**. Finalmente 'pujan' por el sexto **Marcos Colín**, **Bety Marmolejo** -secretaría particular de Manuel GV-, la regidora **Ana María Hernández** y **Roberto Sánchez**.

#### ▪ Tras Bambalinas

El próximo jueves estará por Querétaro el ex candidato presidencial de la coalición 'por el bien de todos', **Andrés Manuel López Obrador** que podría tener el 'privilegio' de saludar ese día a dos dirigentes estatales del PRD, **Horlando Caballero** y **Ulises Gómez de la rosa** que seguramente estarán en el evento...Felicidades a nuestro buen amigo **Víctor Sánchez Bandala** que hace siete años le apostó a hacer periodismo en la Sierra Gorda...Que no debe darse por muerto al ex secretario de desarrollo agropecuario, **Héctor Lugo**, que por cierto está estrenando encargada de relaciones públicas, y que sigue teniendo bastante influencia en algunos comités municipales del PAN...Los jóvenes del PAN estarán disputando en las próximas semanas la dirigencia municipal de Querétaro y estatal de Acción Juvenil...Para la municipal ya trabajan 'Felifier', **Felipe Fernando Macías**, que trabaja para la delegación de la secretaría del trabajo y que cuenta con el apoyo de **Jorge Rivadeneyra**, **MGV** y **Arturo García** y 'El Puma', **Carlos García** cuyo hermano, **Jesús**, trabaja en la secretaría de gobierno y que está apoyado por el diputado federal **Francisco Domínguez**... Para la estatal va fuerte, como única candidata hasta el momento, **Estrella Rojas**, hija de **Benjamín** y prima de **Beatriz Marmolejo**...No tendrá ningún problema para suceder en el juvenil estatal del PAN a **Andrea Álvarez**...El gobernador anduvo por la sierra

entregando obra pública, lo que convenientemente sucedió el día que el gobernador priista de Veracruz, **Fidel Herrera**, visitó la entidad...Sigue sufriendo el director de INDEREQ, **Antonio Álvarez**, que va en 'picada' en lo que se refiere a resultados en la Olimpiada Nacional, indicativo para ver cómo está el deporte en la entidad...**Álvarez** se hizo cargo de esa dependencia cuando Querétaro estaba en el lugar número ocho...Un año, ya bajo su mando, cayó al noveno y de ahí al lugar número 12...A unos cuantos días de que concluya la justa deportiva, Querétaro se ubica en el lugar número 15...con justa razón los deportistas piden a gritos que regrese **Alberto de Icaza** que dejó a Querétaro en el octavo lugar nacional...Se hizo bolas con los reporteros el secretario de salud, **Rafael Ascencio**, que del tema de la prostitución en el estado se ve que no sabe nada de nada...Ahora resulta que las sexoservidoras de las carreteras pueden pedir un permiso a la SCT para ejercer su oficio...Bueno, esto según don **Rafael**...Ya supimos porqué los funcionarios menores de comunicación social del gobierno les piden a los reporteros que sólo se avoquen al tema del día en las 'tradicionales' conferencias de prensa...Usted puede consultar el archivo de esta columna así como la información del a.m. en el portal ciudadypoder.com...Le va a ir mejor a **Raúl Parrisi** como secretario particular del secretario de turismo federal, **Rodolfo Elizondo**...Y es que en Corregidora, donde se desempeña como secretario de servicios municipales y como coordinador de comunicación del alcalde **Germán Borja** ningún funcionario le hace caso...Bueno allá no le hacen caso ni al presidente...Comentarios [lgosejod@gmail.com](mailto:lgosejod@gmail.com)



## CHUCHINERO

Menos de lo mismo, eso y no, otra cosa significa la "renovación" en la dirigencia priísta, con el arribo del lacayo de Chucho Rodríguez, el inefable Hiram Rubió en sustitución del incalumniable. Lo del sábado fue otra vergonzosa muestra de cómo se las gasta el grupito del que está obsesionado con ser candidato a gobernador, cueste lo que cueste.

**H**ubo de todo, comenzando con los insultos y agresiones físicas al delegado especial Efrén Leyva, que hasta un botellazo recibió de Lupita Ferrusca.

La elección estuvo plagada de irregularidades, al acreditarse consejeros que ya no tendrían que estar en el proceso, como el porro Iban Pérez, al que se ha querido presentar como el dirigente legítimo de la CNOP en suplantación de Alejandro de los Cobos. El desaseo fue más que evidente, a ciencia y paciencia de los rebeldes, ahora encabezados por Enrique González y Braulio Guerra Urbiola.

En fin, que el Partido Revolucionario Institucional "estrena" comité con Hiram Rubió (hijo del interior) que tuvo Chucho en la alcaldía) y la comparsa de siempre, Jacaranda López Salas que quiere volver, volver, volver, después de haber perdido la Presidencia Municipal de San Juan del Río con su primo Goyo.

La derrota de González es la derrota también de José Calzada Roviroso, que ve mermaidas sus posibilidades de ser candidato a gobernador. El senador prefirió inhibirse para no quedar mal con nadie y a la postre favorece a su rival, el ex presidente Jesús Rodríguez Hernández que ve abierto el camino a la postulación, a menos de que efectivamente sólo dure dos meses el interinato de Rubio, cosa que va a estar difícil.

Debe reconocerse que Chucho Rodríguez volvió a ganar, con todo y su chuchinero, y que los calzadistas tendrán que aplicarse muy a fondo para recomponer las cosas (si es que todavía tienen tiempo) porque acaban de dejar ir una gran oportunidad y la selección de candidatos está a la vuelta de la esquina.

Para el público elector el PRI no ofrece ninguna novedad: menos de lo mismo. Es el mismo partido perdedor de las últimas elecciones. Dirigido por los que lo han llevado a la bancarrota política y económica. El de los traidores que negocian a espaldas de la militancia. El de los malditos para perder.

## FIESTA PANISTA

En el PAN están más que contentos con el resultado del tricolor, porque mantienen una segunda fuerza sin filo, en la que Jesús Rodríguez puede ser el abanderado para la elección del 2009, frente a una organización consolidada y con buenos candidatos para escoger. Todo a pedir de boca. Los triunfos de 1997 y 2003 pueden no solamente repetirse sino acrecentarse.

Tendría que cometerse un error garrafal en la postulación panista para que le gane ese PRI que ha sido rechazado por los querretanos una y otra vez en las urnas. Por eso se asegura que este sábado el que ganó verdaderamente fue el PAN y que ya se verá en los comicios. Los del blanquiazul ya comenzaron a celebrar y con justa razón.

## JUGUETES

¿Y tú por qué no me defiendes? fue el reclamo de la diputada Adriana Fuentes al coordinador de los diputados panistas Eric Salas durante el desayuno del miércoles. Salas dijo, si lo hacía pero que entonces ella dejara de repartir juguetes. La crisis de los juguetes explotó cuando los diputados que critican a Tamborrel por repartir juguetes el 30 de abril en San Juan del Río, unos días después hicieron lo mismo, pero también lo hacen en cada ocasión que sus ganas se lo permiten... Fernando Urbiola el que quiere sancionar el adulterio y está emocionado porque siete personas se animaron a chatear (que aburrido) debería de criticar con la misma ferocidad a sus amigos Sonia Rocha, Adriana Fuentes, Guadalupe García, como lo hace con el caso Tamborrel. Nuestros diputados a esos que no les gusta que los critiquen deberían de saber que el reparto de juguetes es una práctica añeja, de los tiempos priístas que tanto criticaron y que aunque no se castiga en ninguna ley -bueno eso hay que verlo- es poco ético, es amoral. Los diputados están para hacer leyes, para mejorar por la vía legal la calidad de vida de las personas no andar repartiendo juguetes a los menesterosos.

## TUBO, TUBO

En la tierra del locuaz Edgardo Piña, hay de todo y para todos, ahí la noche es larga y de mucha fiesta y si no pues anote -para que no tenga noches aburridas- a menos de 45 minutos en Pedro Escobedo usted puede escoger el antro que mejor le parezca entre los cuales están El Bongo, La Guitarra, Los Tres Amigos, El Titano, El Potrillo -en la comunidad de el Sáuz- El Indio y Los Trigales- además de expendios clandestinos de cerveza en las comunidades que operan toda, pero toda la noche. Dice el diputado Héctor Perrusquía que por esta situación a su pueblo ya le dicen la cantinota. Y pues sí. Por cierto dicen que el secretario del ayuntamiento Manuel Landeros regentea el que tiene cuerdas.

## PEDRO ESCOBEDO

Quizá por eso de dejar hacer y dejar pasar en los antros y por las locuras de Edgardo Piña, el PAN en Pedro Escobedo está más que preocupado, el presidente de ese partido es Francisco Sánchez de Jesús un hombre cercano a Francisco Cevallos y que tiene en la mira al ex presidente de ese partido Salvador Piña porque no ha pagado sus cuotas, en esa misma comisión está Arturo Mora y Antonio Morales. Ahí la candidatura a la alcaldía empieza a calentarse y es que el diputado federal "el del Sáuz" Alberto Vázquez ha empezado a apretar el paso en busca de alcanzar al diputado local Héctor Perrusquía.

## COMIDAS

En la semana el secretario particular del edil de El Marqués, Antonio Vega -el mismo que dice que la feria no costó 3.5 millones sino seis millones- organizó fiestón de cumpleaños, pero para evitar que hubiera confusiones la reunión fue en Huimilpan a donde llegaron los presidentes de Huimilpan Lucio Fajardo, de Corregidora Germán Borja y Enrique Vega. Ahí también se vio al secretario de gobierno y jefe de campaña Alejandro Escobedo -el mismo que promovió el table dance la Movida- el buen Cirilo Ibarra, Carlos Montes que dice que es mejor apoyar a Lupe García "pues a un burro se puede domar", ahí también estuvo Manuel de Albino y el diputado García que sigue presumiendo que el regidor José Luis Morales está en la bolsa y que obvio no va a ser diputado, la reunión fue el marco para que todos se definieran a favor del diputado y empezar a trabajar en pro de ese proyecto. Por el otro lado el director de proyecto del municipio capitalino Jorge Lomelí fue al "bacha" y no precisamente a disfrutar la danza de los velos sino a recibir el apoyo de David Vallarino, Pacho Domínguez, Mauro Márquez y Jesús Rocha como aspirante a la presidencia municipal de El Marqués... las cosas están que arden. Hablando de El Marqués, será la tesorera la que aclare cuánto es lo que costó la feria, pues unos dicen que el secretario técnico jugó medio chueco. Por cierto Toño Vega no debería de andar hablando

cho Domínguez, Mauro Márquez y Jesús Rocha como aspirante a la presidencia municipal de El Marqués... las cosas están que arden. Hablando de El Marqués, será la tesorera la que aclare cuánto es lo que costó la feria, pues unos dicen que el secretario técnico jugó medio chueco. Por cierto Toño Vega no debería de andar hablando mucho, pues su esposa podría salir apaleada.

## VAYA, VAYA

Qué el presidente del PAN y director del DIF en El Marqués, Román Bolaños entregó apoyos en el Colegio de Bachilleres plantel Chichimequillas en calidad de director del DIF, y recibió la petición como presidente del PAN... y todavía se aferra, que alguien le diga que ya apesta. Por cierto en la semana aprovechó para destapar -de que otra manera se puede decir- al diputado Lupe García, a Manuel de Albino y a Jorge Lomelí como los "gallos" del panismo.

**REVIVE**

En Ezequiel Montes el que anda que no cabe es Hipólito Pérez que acaba de ganarle a su partido -el PAN- ante el TRIFE su restitución de derechos. Por ello armó una comida en el rancho de Tunas Blancas donde invitó a Armando Rivera a celebrar. El quiere volver a ser alcalde de esa demarcación, aunque no pierde el ojo a la diputación. Por cierto, dicen los malos que así como recuperó los derechos políticos debería de recuperar al congreso la camioneta que desvió.

**SIN RESIDENCIA**

En Tolimán le acaban de negar su residencia a Gumercindo Reséndiz actual director de asuntos legislativos y uno de los más fuertes aspirantes del panismo a la Presidencia Municipal. Dicen que está feliz Chano Ramos y Gustavo García que también quiere la candidatura. Otro fuego amigo.

**DIETA**

La leyenda urbana cuenta que Fernando Urbiola inició a bajar de peso cuando le pasó lo siguiente: un día cualquier estaba sentado en un pasillo de la Casa Mota y se le acercaron dos amigos que le preguntaron que qué era lo que esperaba y él tristón les dijo que a unos "cuates", y ellos reviraron no son "cuates", son "triatas". Entonces inició a bajar de peso, lleva como 16 y la cuenta sigue...

**ASESOR**

Que el coordinador de los panistas en el Congreso, Eric Salas González a solicitud expresa del titular de la Coordinación Nacional de Diputados Locales, César Jáuregui, acudirá a brindar asesorías de manera permanente a los Legisladores de PAN integrantes del Congreso de Quintana Roo, ubicado en la ciudad de Chetumal, en sus trabajos en materia legislativa. Dice el diputado que corresponde a una estrategia que permita enriquecer y profesionalizar el trabajo legislativo en aquellos Estados en donde recién comienzan su experiencia como Diputados, evitando largos periodos de aprendizaje que se traducen en una parálisis legislativa. El Congreso de Quintana Roo está compuesto por 25 Diputados de los Partidos de: PRI, PAN, PRD, Convergencia, PVEM, PANAL y PT. Acción Nacional es la segunda fuerza con 4 Legisladores, después de PRI que cuenta con 14. Nadie lo puede creer.

**VERDES**

El 28 de junio María de Jesús acaba su periodo como Presidenta del Verde Ecologista, y será hasta el 18 de julio cuando salga la convocatoria, al momento no se sabe si habrá un interino o un delgado para que organice el proceso interno. La diputada por ello ya alzó la mano y quiere otros tres años... Que deben los del verde.

**HUAPANGOS**

Los que estuvo escuchando el Gobernador Francisco Garrido Patrón durante su gira por los municipios de la Sierra Gorda de Querétaro, donde entregó obras e infraestructura por una inversión de aproximadamente 19 millones de pesos. Las obras sin duda beneficiarán a muchas comunidades, así como a las familias serranas y contribuirán al desarrollo de una de las zonas con mayor marginación en el estado.

**DE GUATEMALA A GUATEPEOR...**

Qué tal el relevo en el gabinete del municipio de Corregidora, donde Raúl Parissi sale de la Secretaría de Servicios Públicos para irse ni más ni menos que como Secretario particular del Secretario de Turismo Federal, Rodolfo Elizondo. ¿Cómo es que después de que se lució por andar mal aconsejando a Germán Borja, ahora lo quieren para que vaya a romper platos a las ligas mayores? No cabe duda, que se cayó para arriba.

**LA CAMINERA**

Este martes 27 se cumplen cuatro años de la designación de nuestro Director Sergio Arturo Venegas Alarcón para iniciar el proceso de renovación de DIARIO DE QUERETARO Y EL SOL DE SAN JUAN DEL RIO, los periódicos líderes de la plaza. En los últimos cuatro de los 45 años de vida de esta empresa, se ha logrado la construcción de la nueva sede de OEM en Querétaro, La Fortaleza de la Información, en Constituyentes 122 Oriente, además del cambio en los contenidos y presentación de los diarios. Se han creado los suplementos Barroco y Élite, además de la modernización de la sección de clasificados y la adquisición de la estación de radio XEQG. Y no para el proceso de mejoramiento en esta compañía en la que se apuesta por la combinación de experiencia y juventud con los nombramientos de la jefa de información, Lorena Alcalá; la subdirectora en San Juan del Río, Martha Romero y los jefes de sección: de deportes, Roger García y en policía, Gerardo González. Hace cuatro años apenas de la designación de Sergio Arturo Venegas Alarcón por parte de nuestro Presidente y Director General, don Mario Vázquez Raña, y los resultados están más que a la vista. ¡Felicidades!



o p i n i ó n

## Detrás de la Ley

Héctor B. Parra Rodríguez

# Los priístas queretano cumplen con sus estatutos

Los consejeros estatales del PRI, eligen dirigencia interna en democrática asamblea. La mínima diferencia, pero al fin diferencia entre las dos fórmulas contendientes fue del 5.179%, de un total de 251 votantes. En la asamblea de consejo político estatal que se desarrolló de manera extraordinaria, ante la falta de dirigencia, dado que Jesús Rodríguez y concepción Sicilia, habían concluido con su responsabilidad el pasado 18 de mayo. Los Estatutos de este partido prevén la solución y esta se cumplió legalmente en presencia de los comisionados especiales que envió Beatriz Paredes, quienes incluso le tomaron la protesta a la nueva dirigencia formada por Hiram Rubio y Jacaranda López. La otra fórmula atípicamente la integraron Braulio Guerra y Enrique González, dado que no cumplían con el requisito estatutario de la paridad de género.

En el desarrollo de la asamblea se palpaba el nerviosismo de ambos grupos, aparentemente la fórmula ganadora tenía todo resuelto de antemano, sin embargo, a eso de las 10:30 horas, llegaron dos camiones con el grupo compactivo de la fórmula perdedora, no querían que nadie faltara, así que se aseguraron llevándolos personalmente al lugar de la votación. Este hecho puso sumamente nerviosos a quienes, hasta ese momento se sentían seguros del triunfo.

No sin antes haber presenciado unos pequeños empujones entre uno de los ayudantes de los "comisionados especia-

les" y uno de los consejeros organizadores del evento, más de alguno pensó que era estrategia para reventar la asamblea. Los ánimos se calmaron y todo siguió con normalidad, en tanto que los miembros de la prensa esperaban afuera del salón sin saber bien a bien que pasaba en el desarrollo de la asamblea.

Vencido el término para el registro de consejeros, se anunció que había 243, por lo tanto había quórum en primera convocatoria y los acuerdos que ahí se tomaran serían válidos. Los grupos de ambas fórmulas tomaron asiento en forma compacta y no se podía distinguir claramente quién tendría la mayoría, se notaban muy parejos. Pronto vino el primer encontronazo de votos, lo que hizo pensar a muchos que el resultado de la elección ya estaba dado por anticipado. Y como no, si al momento de decidir el método de la elección, si esta era por votación económica o por cédula, ganó la propuesta del grupo de Braulio Guerra, con 130 votos a favor y 126 en contra de su propuesta. Se escuchó en voz baja "ya se chin..., ya ganamos cabr...". Este resultado alteró los ánimos del grupo de Hiram, se movían y se veían sumamente alterados y se preguntaban ¿por qué perdimos, qué pasó?. Lo más curioso es que la suma de los votos rebasaba el número de los asistentes, lo

cual no dio pauta para repetir la votación.

En seguida inició el pase de lista, nombre por nombre, uno por uno pasó a recoger su boleta par emitir el sufragio personal. El notario público dio cuenta que los registrados fueron 255.

Y conforme avanzaban los nombres por abecedario, se empezaba a confirmar que ganaría la fórmula de Braulio, ya casi festejaban anticipadamente, caras sonrientes, felices, contrario a lo que sucedió con los del otro grupo, nerviosos e inseguros. Terminó la votación y los escrutadores empezaron a sacar voto por voto, apilando las boletas para cada fórmula y los dos tantos se veían parejos, momento en que dejaron pasar a los miembros de la prensa quienes de inmediato se lanzaron sobre la urna para ver resultados, fotografías y fotografías, nada para nadie hasta ese momento. Seguían caras alegres por un lado y por el otro el nerviosismo ante la aparente e inminente posibilidad de perder; y cómo no si es el grupo que más ha trabajado.

Sin embargo la estrategia del acarreo hacía suponer un triunfo asegurado, llevar los votantes necesarios para ganar, no importaba si había que invertir si después se recupera todo eso y más.

Al concluir la extracción de las boletas de la urna y hacer el escrutinio, uno de los mirones aseguró, ganamos por pocos votos, ese mirón era del grupo de Hiram, por lo que las expresiones de los rostros se invirtieron, los sonrientes cambiaron el rostro por sorpresa y los preocupados por alegría. Pero apenas iniciaba el cómputo y como en las peleas de box, al terminar de contar, el anunciante alegremente sentenciaba, para la fórmula uno 132 votos, compuesta por Hiram García y Jacaranda López; y para la fórmula dos 119 votos. El delegado del PRI procedió de inmediato a tomarles la protesta estatutaria y como muestra de enojo e inconformidad los perdedores no se pusieron de pie. Inició el principio de

fin, los perdedores se alejaron de inmediato del salón y los ganadores a felicitar a su fórmula triunfadora, la que sin acarreo juntó más votos.

Al salir del salón se escuchó a uno de los perdedores decir "viene el plan B, a impugnar la elección por que rasuraron el padrón, me quitaron de la lista".

A estos habría que decirles que el padrón lo validó el Comité ejecutivo Nacional del PRI.

Fin de un resultado anticipado que estuvo a punto de abortar y dar un giro de 360 grados. Se impuso la justicia y triunfó la razón política, ganaron los que trabajan, los de la base, los que realizan la talacha. Enhorabuena y a buscar la unidad de su partido, el cual continúa muy partido.

Comentarios

hecbr@hotmail.com

# PLAZA DE ARMAS

■ POR SERGIO VENEGAS RAMÍREZ

## El chuchinero de Jesús

*Para mis padres, por el 27: Sabino*

- + Las traiciones en el equipo de Braulio y Toño
- + El PAN ya festina triunfo de "El Incalumniado"
- + Cuatro años consolidando Diario de Querétaro

### TRECE VOTOS DE DIFERENCIA.

En una sociedad democrática un sufragio hace la diferencia. Se gana o se pierde. Se entiende que en igualdad de condiciones, la mayoría decide en las urnas y se acata.

El sábado pasado, antes, durante y después de la sesión de Consejo Político en la que se "eligió" presidente interino, quedó claro que el PRI está muy lejos de ser un partido democrático.

Y me refiero al PRI, sin generalizar, de Hirám Rubio, que al más puro estilo de Jesús Rodríguez, mandó al diablo a Beatriz Paredes, golpeó a su delegado, Efrén Leyva y se pasó por el arco del triunfo el reglamento interno de su partido y bajo el manto protector de su patrón, El Incalumniado, sacó una victoria que huele a estiércol y lodo.

Con, solamente, trece votos de diferencia. Algo que no es mucho para quien forma parte del grupo que ha dilapidado en cuatro años, lo que el priismo construyó en décadas.

Los cañonazos de dinero, me dicen, hicieron que algunos, cambiaran de bando.

Los traidores, pues.

### -MESÓN DE SANTA ROSA-

Nombres, nombres.

36 horas antes de la sesión de consejo, el bloque integrado por Enrique González González, Braulio Guerra Urbiola y Antonio Mejía Lira, sufrió el primer golpe en su línea de flotación:

Toño, el ahijado político de Fernando Ortiz Arana, anunciaba lo que muchos colaboradores de Enrique sospechaban. Que se bajaba del barco, como rata, abandonaba a sus compañeros. Se iba con la información estratégica sobre la operación del grupo.

Se llevaba nombres, teléfonos y acuerdos. Su palabra empeñada no valía nada para la mañana del viernes. El compromiso era con FOA y la gente de Jesús.

Al marcharse, como diría el cantante Jaime López, empacó su bistec con todo y refrigerador.

Pero la tormenta apenas comenzaba.

### -CHUCHO-

La caída.

A pesar de la traición de Toño, el ambiente en el equipo de Enrique y Braulio era bueno, aunque no se confiaban, sabían que no era lejana la posibilidad de triunfo.

Los operadores de Enrique y Braulio tenían tareas asignadas en específico. Cada quien, como los del equipo de enfrente, sabían qué hacer y decir a los consejeros.

Pero la mañana del sábado las cosas comenzaron a cambiar. El entre los operadores de Braulio, comenzando por Francisco Hernández Velasco, había la sensación de que algo estaba mal.

Francisco, me dicen, estaba operando en contra de su jefe. Es más, hay quienes aseguran que su voto fue en contra de Braulio y Enrique.

Quién lo puedes saber. Lo cierto es que el 24 de mayo, quedará para la historia de traiciones que se viven al interior del PRI.

Hay hasta quienes dicen, en el colmo, que fue una elección democrática.

¿Qué sigue?

Hoy, al medio día, el equipo de Enrique y Braulio —ambos, hay que reconocerlo, mostraron dignidad, madurez y prudencia, ante el robo en des poblado— analizará la impugnación jurídica.

Hay elementos.

### -LA CARAMBADA-

Qué nivel.

Los golpeadores de la empresa Chuchinero S.A., se dieron gusto con el trompón y el descuentón aplicado lo mismo a reporteros que a consejeros no aliñados.

Así, antes de comenzar la reunión, los esbirros de Chuchín e Hirám fueron filtrando a los consejeros. No dejaban pasar a los que sabían que no votarían por su fórmula.

Ya adentro, algunos consejeros que pudieron pasar se dieron cuenta de que "alguien" los había borrado de la lista. Y no pudieron votar.

Dentro de las marrullerías aplicadas por el heredero de Jesús, podrán contarse también las amenazas y compra de votos.

### -PORTAL QUEMADO-

Edmundo Guajardo está feliz.

El viernes me reuní —un cafecito, diría Burgos— con el presidente estatal del PAN, me dijo que aunque no le quitaba el sueño, seguiría de cerca la elección de presidente del PRI.

Que ojala ganara Jesús, porque éste ha sido el mejor aliado de Acción Nacional y del gobierno de Francisco Garrido Patrón.

Así, me contó, Jesús saldría como candidato del tricolor y las cosas serían más fáciles en las elecciones de 2009.

Sus plegarias fueron escuchadas.

#### --CAFÉ MARRÓN--

Ya lo tienen medido.

El ganador de la elección del sábado en el PRI fue el PAN. Ningún escenario mejor para el blanquiazul que ese en el que se mantiene la dirigencia chuchista o, dicho de otro modo, la misma gata pero revolcada.

A ese partido y a ese grupito le han ganado una y otra vez, desde 1997. Habrán celebrado este fin de semana en Acción Nacional ese resultado continuista en el tricolor, en donde fracasan una y otra vez los intentos de cambio ante el eficaz control de los votos por parte de los que lo han llevado a la ruina electoral y financiera, sin que nadie haga nada.

La derrota de Enrique González es la derrota del PRI, porque lo pone en bandeja de plata para el 2009 al fortalecerse la posible candidatura de Jesús Rodríguez Hernández, El Incalumniable, porque todo lo que digan de él es cierto.

Chucho es la mejor carta del PAN en el PRI.

Y es que la imposición del interino Hirám Rubio, el gatúbelo de Rodríguez, le da a este la ventaja de ser nominado a la gubernatura, en el supuesto de que lo dejen quedarse, porque le quieren aplicar los dos meses estatutarios y sacar otro presidente de comité para el proceso.

El panismo esta de plácemes por lo ocurrido el sábado en Corregidora con el vergonzoso proceso priista en el que insultaron y golpearon al enviado especial del comité nacional, Efrén Leyva. Hasta un botellazo le dio la consejera Lupita Ferrusca. Por no hablar ya de que se impidió entrar y votar a docenas de consejeros que no estaban en la lista chuchista que sirvió para imponer a Hirám y a Jacaranda López Salas.

Este PRI que parece no tener remedio es el que aplauden los opositores de derecha e izquierda. Un partido que tiene mellada la esperanza y garantizada la derrota.

Lo dicho: el ganador de la elección del sábado fue el PAN.

#### -FUENTE DEL MARQUÉS-

Noticias del imperio católico.

La defensa del padre Rodolfo Yáñez, apeló el auto de formal prisión dictado por el juez octavo de primera instancia en materia penal, Antonio Ortega Cerbón.

La sala electoral será la encargada de revisar la resolución, lo que demuestra la confianza que las abogadas le tienen al Tribunal Superior de Justicia. Si esta instancia ratifica la decisión del juez, acudirán al amparo federal.

Aquí no aplica la justicia divina.

#### -GLORIA JEAN 'S COFFEE-

La banda del coche dorado.

Mientras nuestras autoridades estatales y municipales dicen que aquí no pasa nada, los pacazos, asalados a mano armada y asesinatos entre pandilleros, están a la orden del día.

El sábado por la noche se registró un robo —no me refiero al del PRI— de una señora que acababa de esta-

cionarse afuera de su casa en la colonia Arquitos. Cuando se bajó, con una mano cargó a su bebé, del brazo colgaba su bolsa.

Cuando cerraba su coche, me cuenta, pasó al lado un Tsuru color oro, sin placas y con los vidrios polarizados. De un jalón, el piloto le arrancó la bolsa y la lanzó, junto con su hijo, al suelo.

La mujer informó lo anterior a los policías del módulo municipal que se encuentra a un costado de Sanborns de Constituyentes.

Ya sabe, no hicieron nada.

#### --CASA DE ECALA-

Queretano.

Este fin de semana se dio una vuelta por este terruño el Coordinador de Comunicación Social del gobierno de Chihuahua y representante temporal del gobernador Reyes Baeza en Ciudad Juárez, Arturo Proal de la Isla.

Amigo de los amigos, Proal se dio tiempo de platicar con sus cuates y de asistir a la titulación de uno de sus hijos.

Ayer, Arturo recibió infinidad de llamadas juarenses. Y no, no eran por las 60 ejecuciones registradas en los últimos días. No.

Era de gente que lo felicitaba por su segundo gran triunfo en Ciudad Juárez. El primero, dicen, fue cuando recuperó, como coordinador de la campaña priista, el municipio de Juárez. Los priistas le querían levantar una estatua.

La segunda, dicen, es por el ascenso, ayer, de los Indios de Juárez a la primera división futbolera, al vencer en el global a los panzas verdes del León.

Y Arturo se deja querer.

#### -PALACIO DE GOBIERNO-

El mejor.

Hablar de mi padre es, para mí, muy difícil. Es una persona a la que, además de amor, me une la profesión.

Ambos nos apasionamos con la información. No he conocido un periodista que disfrute tanto, que viva de esa manera, la información. El me enseñó lo que sé. Desde que me llevaba a la primaria, mientras él conducía nuestra guayín Renault, yo le iba leyendo las principales notas de Diario de Querétaro y Noticias.

—¿Qué trae de ocho Noticias?, me preguntaba.

—¿Y la competencia?, insistía.

Y ahí estaba yo, leyendo en voz alta, con temor a equivocarme por la burla de mis hermanos, las notas firmadas por él, por Jorge Vargas Sánchez, Manuel Paredón y Manuel Guevara Castro.

Nunca me obligó a seguir sus pasos. Pero cuando recorrí por primera vez los talleres de Noticias, operados a la fecha por el famosísimo Charol, el olor a tinta y papel se quedaron en memoria. Ya no los pude sacar.

En ese entonces, mi padre dividía su trabajo en tres pasiones: su familia, la radio y Noticias.

Se levantaba para abrir la estación. Escribía para el periódico y comía con nosotros.

Han pasado más de 40 años y sigue viviendo con la misma pasión. Ahora trabaja en la casa de enfrente.

Mañana se cumplen cuatro años de su nombramiento como director de Diario de Querétaro. Quién lo iba a decir.

Hoy, desde la fortaleza de la información encabeza los esfuerzos de esa casa editorial. Amigo de sus amigos, don Sergio, junto con el licenciado Rogelio Garfias Ruiz en Noticias, representa el periodismo serio, sin compromisos, que los queretanos demandamos.

Desde aquí, mi reconocimiento al que sin lugar a dudas es el mejor periodista de Querétaro. Mañana, con los suyos, festejara cuatro años de consolidar a Diario como uno de los mejores medios de comunicación del Bajío.

Y, permítaseme, también, felicitar a mi madre porque mañana es su cumpleaños, a ella y al amigo de siempre -junto con la Hormiga Vilchis-, mi agradecimiento por estar siempre en las buenas, pero sobretodo, en las malas. Soy, somos, los Venegas Ramírez, muy afortunados al tenerlos como guías en el camino.

Gracias.

#### **-OIDO EN EL 1810-**

Que Enrique González demostró el sábado, que nadie es infalible. El grupo de Jesús estuvo a trece votos de perder el control del otrora partidazo. González vino de atrás, lo emparejo y perdió por un grupo de traidores. No hay que darlo por muerto.

#### **-¡PREEPARENI-**

¿Y Pepe?

Todo se acomoda para que el Partido Acción Nacional refrende sus triunfos con un tercer gobernador, tras la lamentable demostración de derrotismo que se dio el sábado en la sesión de consejo político del Partido Revolucionario Institucional.

El PAN va en caballo de hacienda.

#### **-¡AAPUNTENI-**

Nomás que no se equivoquen.

El blanquiazul debe cuidar su nomina de candidatos y presentar a sus mejores hombres para que los electores queretanos adviertan claramente la diferencia.

Cartas tiene, a ver si sabe usarlas.

#### **-¡FUEGO!**

Que si va Chucho el también quiere, dicen que se oyó decir a un precandidato que dizque ya se había retirado y que ha perdido dos veces.

Que porque a ese cualquiera le gana.

¡Cuidado!

*Información, comentarios, críticas y sugerencias:  
svenegas\_ramirez@hotmail.com*

*PD Nos escuchamos de lunes a viernes, de siete a nueve de la mañana en ABC Diario en el 670 de AM.*